

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, trimestre... 350 Pesetas  
Fuera de ella, trimestre... 425  
semejante... 3  
año... 15

Se admiten anuncios, sequeles de defunciones y recordatorios, a precios convencionales.

### PAGOS ANTICIPADOS

Número suelto: 5 céntimos

FRANQUEO CONCERTADO

### LA GUERRA EUROPEA

## Castillos en el aire

Han terminado las conferencias de carácter económico que los aliados han venido celebrando en todas las capitales de sus respectivas naciones. El objetivo principal de sus deliberaciones, aparte las del momento de abastecer convenientemente sus ejércitos y ciudades, se encaminaba a monopolizar el comercio del comercio de los países neutrales por medio de alianzas, contratos, convenios y tratados, que no dejen margen alguno a la iniciativa comercial e industrial de los imperios centrales, terminada la guerra.

De este modo, si la suerte de las armas les fuera adversa, se proponen vencer al militarismo prusiano en los dilatadísimos campos de la expansión del comercio.

Toda esa labor de los aliados se nos antoja, fantasmas, castillos en el aire, fastuosos procedimientos completamente inútiles, sin ninguna eficacia para el porvenir por la sencilla razón de que la conferencia de la paz ha de deliberar sobre tan trascendentales asuntos y no ha de firmarse que la sino después de bien marcados los derroteros y campos de acción de cada beligerante.

Suponiendo pues (que ya es suponer) que los aliados vencieran en esta lucha sin igual ¿qué cambios y modificaciones tendrían que hacer con respecto al comercio continental y marítimo.

¿No surgiría la contienda entre ellos, queriendo prevalecer sobre los demás, aquel que mayor contingente aportó en armas, dinero y hombres y en el reparto del botín no saltaría la discordia irremisiblemente, puesto que la adversidad presente no se entendiera por completo, menos aún se entendería en la fortuna de la victoria? ¿Qué vendrían a reducirse esas deliberaciones acaparadoras del comercio mundial a una? ¿No quedaría de ellas otra cosa, que el triste recuerdo de haber con rubido y cooperación en la lucha, con quien en la hora de la paz, no tuvo para los cooperadores, otro galardón, que el desprecio.

Más aun, en el vasto campo del comercio mundial, hay muchos otros productos y manufacturas de exclusiva procedencia alemana, que por lo mismo que son únicos en el mercado, no sufren competencia, ni tampoco acaparamiento de clientela. ¿Cómo podrán ser, por consiguiente, suplantados y comprometidos los clientes compradores de esos innumerables productos alemanes? Para eso sería menester la fabricación de esas industrias en los aliados, e huirían otras cosas de la que están muy distantes hoy de conseguir el espíritu industrial, científico, patriótico, alma mater del prodigioso engrandecimiento de Prusia.

Y si la victoria se decide por los austro-alemanes búlgaros, ¿qué quedará en ese reino de Moisés Pedro, de esas figurines y muñecos de las conferencias de París, Londres y Roma, que no vaya todo rondando por los suelos y que no quede en el más espantoso ridículo?

Las condiciones las pondrá Alemania, y puesto que el origen de la guerra parece haber sido la preponderancia excesiva del comercio alemán, que daba en rostro a la justicia británica; si las armas de aquel triunfador, las humillaciones inglesas están aún mayores, haciéndole renunciar a la mano de doña Leonor, en la hegemonía de los mares, imponiendo la libertad marítima y continental para el comercio de todos los países, y cesando esa fingida protección anglo-alemana a las naciones pequeñas, verdadero dogal con que las agrotaba a mansalva.

Cualquiera que sea la decisión de las armas en lucha, de esas famosas conferencias económicas, no quedará nada, digo más, quedará el ridículo y la prueba de que los aliados no sirven para profetas; así por lo visto no les inspira.

ABEL PEREGRIN.

### «El Salmantino»

es el periódico mejor informado y el que da las noticias con mayor adelanto.

## Los ferroviarios

Hoy se reunirá la comisión del Centro, para acordar la fecha en que se celebrará una asamblea magna.

En ella, se tratará de la huelga de Norte, y si los ferroviarios de Salamanca deben prestar apoyo o no, a sus compañeros en huelga.

Respecto al sindicato de Madrid, Cáceres, Portugal, aun no se sabe cuándo irán a la huelga.

El presidente señor Jiménez, se encuentra en Madrid haciendo gestiones y parece que tiene buenas impresiones de la compañía.

## Suiza recibe más cañones de Alemania

(Por telégrafo)

GINEBRA.

Suiza hizo antes de principiar la guerra, una demanda de cañones de gran calibre a Alemania para su ejército. Se anuncia que estos últimos días fué hecha efectiva a Suiza la tercera remesa de dicho pedido.

## UN RUEGO

Lo hacemos muy ferviente a los dignísimos respetables párrocos y ecónomos de las diócesis de nuestra provincia, en el sentido de que recomienden con toda eficacia animen y alienten a los compañeros maestros de su feiglesia, así como también a los que con aquellos se hallaren ligados con vínculos de parentesco o amistad, al objeto de practicar los Santos Ejercicios espirituales que se proyectan para la última decena de Agosto próximo venidero.

Nadie con más razón—y así creemos que lo harán—debe mostrar más interés en esa obra de regeneración altamente importante por el bien que de ella puede derivarse, toda vez que la misión del sacerdote y del sacerdote y del maestro deben complementarse e ir fuertemente unidas para lo cual, nada más lógico que procurar, por cuantos medios se pueda, encanalar al mayor número posible de maestros hacia esa fuente insagotable de gracias espirituales, de donde salga a la luz el porvenir por el que el mundo de la vida, pregando fuego de devoción a los discípulos y conquistando para Jesucristo las almas por Él redimidas.

JUAN BUSTO Y IERRA.

Si nuestras autoridades no toman las medidas oportunas para evitar la exhibición de vergonzosas desnudeces en el paseo de la Plaza Mayor será menester que concluyan los conciertos musicales de los jueves y domingos.

Porque las personas amantes de la higiene no pueden tolerar con paciencia que se haga alarde de tanta feccurs.

Que paseen las frescas donde nadie las vea.

## Teatro Bretón

La velada de ayer.

Agradable y simpática en extremo resultó la velada celebrada ayer en el Bretón con la que los niños de la Escuela parroquial de San Juan Bautista, obsequiaron a nuestro Prelado y a sus familias, y satisfecho puede estar el organizador, el ceceo y virtuoso sacerdote don Luis Sevillano, por el triunfo alcanzado en la fiesta que no por tener carácter familiar dejó de resultar alegre y amena.

A las seis y media, la sala del teatro encontraba rebosante de concurrentes entre los que vimos

algunas familias distinguidas y a algunas entidades y corporaciones que ocupaban las plateas y palcos. Nuestro Prelado, ocupaba un proscenio.

Comenzó el acto con un breve y entretenido discurso pronunciado con acierto y sencillez por el director de la escuela el ya nombrado don Luis Sevillano que con tono familiar, expuso las razones del porqué se celebraba la velada, añadiendo que ésta tendría un carácter pedagógico con lo que se podría comprobar la bondad de los procedimientos empleados para la enseñanza en la escuela que dirige y de los que tanto partido saca el profesor, el infatigable don Antonio al que el orador dedicó tantos elogios como merecidos. En su ameno discurso, se extendió el orador en otras consideraciones que no excomemos por disponer de muy poco espacio. Al concluir don Luis sus cuatro palabras, fué estrepitosamente aplaudido, aplausos que se escucharon repetidas veces durante el tiempo que estuvo hablando.

Un nutrido y sinado coro, formado por los niños y niñas del colegio, acompañados al piano por el señor Bernal, cantaron admirablemente y con gran gusto «Así cantan los niños» de Guridi; demostrándonos ser unos grandes cantantes, como ya nos lo había anunciado su director.

El romance representable, original del señor Rubio y música del señor Rodríguez «La Cruz del mártir», fué representado acertadamente por los niños Julio González, José Clériz, Primitivo Martínez y Juanito Quintero, que se revelaron como unos buenos artistas, aunque diminutos, especialmente el último, que ajuó su papel con gran soltura y gracia, lo que le valió nutridos y calurosos aplausos, que compartió muy justamente con sus queridos compañeros de farándula.

Sería tarea engorrosa y pesada labor, tanto para el que escribe como para el lector, reseñar separadamente los ejercicios escolares realizados después por los niños del colegio. Creemos suficiente decir que fué un número original, y que hizo ver las admirables ventajas que tiene el método pedagógico de Manjón para la enseñanza, con el cual el niño realiza su trabajo sin fatiga intelectual, atrayéndole inconscientemente a la escuela, lugar que, por lo común, el chico oye nombrar con verdadero horror y que gracias al procedimiento intuitivo y mejor plástico que nos referimos se ha convertido en un centro de recreo para el niño, donde sin darse cuenta, pasa las horas entretenidas adquiriendo los primeros y fundamentales conocimientos para ser mañana un hombre culto y digno de una elevada sociedad.

El laborioso e inteligente profesor don Antonio, así como también don José Rubio, pueden estar orgullosos de la labor que realizan en la escuela sacando discípulos aprovechados que mañana citarán con satisfacción el nombre desus incansables maestros.

Todos los alumnos realizaron con estupenda precisión y sencillez, los ejercicios de Gramática, Historia, Geografía, Catecismo, Geometría, etcétera, etc. y en todos ellos fueron aplaudidísimos.

Todos los números de música, obtuvieron el mismo triunfo que el primero ya reseñado.

Echó buena pinta a los organizadores y a las partes activas de la fiesta por el gran éxito alcanzado, y echó buena pinta también a la numerosísima concurrencia por el rato agradable que pasó.

P. R.

## Protesta alemana

(Por telégrafo)

BERLIN

Comunican que el Gobierno alemán hizo entrega a los representantes de los Estados neutrales de una nota en la que se protesta de las medidas tomadas, contrarias al derecho internacional y adaptadas por Inglaterra, con respecto a las casas de comercio neutrales,

## DEL AYUNTAMIENTO

Sesión subsidiaria de ayer.

Preside el alcalde señor La Riva y asisten los concejales señores Mirat, Anaya, Olivera, González, Santa Cecilia, Núñez, Marcos Borrero, Castro, Clairac, Pérez Ordo, Romano y Vázquez de Parga. Se lee y es aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del día.—La suspensión de las obras del alcantarillado.

Se lee un informe de la comisión de Saneamiento referente a la suspensión de las obras del alcantarillado con motivo de la estación estival y en evitación del natural quebranto que pudiera sufrir la salud pública. Dicha comisión dictamina en pró de la suspensión desde el día 15 del corriente hasta 1.º de Octubre, pero sin que este tiempo pueda ser estimado por la Sociedad constructora como computable para demorar la fecha en que han de quedar terminadas las obras.

Relacionado con este asunto, hay un escrito de los obreros, del que se da cuenta a S. E. y en el que piden que la suspensión de las obras alcance solamente a los sitios céntricos, en donde por haber cloacas resultaría peligrosa para la salud la continuación de los trabajos, pero de ningún modo a otras calles en donde no pudieran abrigarse tales temores.

El señor Santa Cecilia pide que se adicione al dictamen lo pedido por los obreros, porque de lo contrario quedarían sin trabajo muchos de ellos, y se llevaría el hambre a sus hogares.

El señor Anaya hace también patentes manifestaciones, añadiendo que se cuente con la Sociedad constructora y ver si cumple la palabra dada anteriormente de suspender los trabajos en esta época.

El señor Castro dice que el Ayuntamiento no puede tomar acuerdo decisivo en esta cuestión y si únicamente recabar amistosamente de la sociedad que cese en la construcción de aquellas obras, por las que pudiera sobrevenir algún perjuicio para la salubridad de la población.

El señor Clairac dice que no está conforme con la segunda parte del dictamen y que si la sociedad no accediese a los ruegos de la Corporación, siempre habría el medio legal de acudir a la Junta de Sanidad y al gobernador, que podrían decretar la suspensión de los trabajos por razones de higiene.

El señor Anaya dice que el dictamen debe volver a seno de la comisión para reformarlo en armonía con las manifestaciones hechas por los señores concejales.

El señor Romano dice, que la opinión y la prensa abogan por la suspensión, mientras que los obreros empleados desean que continúen, en evitación de los graves perjuicios que se les había de irrogar y que a su juicio procede rogar a la sociedad que cese en las obras y que los trabajadores sean empleados en aquellas otras, como construcción de filtros, etcétera, que no encierren ningún peligro.

El señor Mirat se muestra conforme con lo dicho por el señor Castro.

El señor La Riva, dice, que la comisión ha dictaminado del modo que lo ha hecho prevalecida de las positivas tolerancias que la Corporación viene dispensando a la sociedad constructora.

Finalmente se aprueba la proposición del señor Castro, de que la comisión haga gestiones cerca de la sociedad para que en este tiempo ejecute solamente las obras que ofrezcan menor peligro, con la adición del señor Romano de que sea mañana mismo cuando se reúna la comisión encargada de realizar dichas gestiones.

Reclamaciones.

Se resuelven varias instancias de don Ramón Martínez, don Anselmo Brionmó y don Julián Agúndez, sobre diferentes arbitrios.

Gremio de carniceros.

También se resuelve por la Corporación, la petición hecha por los carniceros, de que sean cambiadas las horas de matanza hasta el 31 de Agosto, acordando no acceder a lo solicitado.

Mangas de riego.

Se acuerda la adquisición de nuevas mangas de riego, importante 255 pesetas, y que estas sean pagadas con cargo al capítulo correspondiente.

Escobas.

También se aprueba la adquisición de escobas con cargo al capítulo correspondiente.

Licencia.

Se concede a los empleados municipales para la solibiten, siempre que sea para atender al restablecimiento o por motivos de salud, y se reintegren inmediatamente después a sus respectivos puestos.

Accidente del trabajo.

Se aprueba el informe del médico señor García Rodríguez, referente a la imposibilidad física del obrero Albin Rodríguez, por consecuencia de un accidente del trabajo y se acuerda conceder una indemnización equivalente a dieciocho meses de jornal.

Expropiación.

Se aprueba la fecha de las casas números 9, 11 y 13 de la calle del Sol, pertenecientes a doña Consuelo Colás.

Nombramiento.

Se nombra inspector de higiene pecuaria a don Isidoro Hernández, acordándose un voto de gracias para el tribunal de estas oposiciones, a propuesta del señor Olivera.

Tubos de nuevo cemento.

Pasa a la comisión correspondiente el informe del ingeniero municipal, emitido sobre tubos construidos con un nuevo cemento, y se acuerda que dichos tubos no sean empleados en las obras hasta tanto que la comisión resuelva.

Corta de árboles.

Se da lectura a un informe del jefe de jardines respecto a la corta de árboles efectuada por don Manuel Hernández, tasan lo en 150 pesetas el daño causado por haber echado a tierra dos árboles de los que no habían señalado para la corta.

Se acuerda abrir el oportuno expediente.

De estimada.

Lo es la instancia de don Juan M. López Chaves, sobre condonación del apremio por el arbitrio de loquintano.

Moción del jefe de arbitrios.

Se aprueba la moción hecha por el jefe de arbitrios sobre el impuesto de pesas y medidas, proponiendo que el cetro se haga en las estaciones sanitarias, o se haga un concierto con los interesados, para evitarles molestias.

Pleigo de condiciones.

Se da cuenta del pleigo de condiciones para la construcción de dos carros destinados al transporte de carnes, de conformidad con los modelos propuestos por el técnico municipal.

Un señor concejal, ha formulado un voto particular en el presente dictamen y que abarca los siguientes extremos; que resultaría muy gravoso para el municipio; que deben aprobarse los modelos propuestos y sean oficiales para cuantos particulares quieran hacerlos; y si no hubiere ninguno que los construyera en esas condiciones, que entonces era llegado el momento de hacer la adquisición de material y de cuanto fuere preciso.

Queda ocho días sobre la mesa.

Subasta desierta.

Se da cuenta de haber quedado desierta la subasta para la construcción de los evacuatorios subterráneos, y propuesta del señor Clairac, se acuerda anunciar segunda subasta dando un plazo de ocho días.

Plaza vacante.

El director de la Escuela de Artes e Industrias comunica a la Corporación el fallecimiento del profesor señor Zepata.

A propuesta del señor Santa Cecilia, se hace constar en acta el sentimiento de la Corporación, y que pase a estudio de la Comisión

la forma de proveer la plaza vacante.

Ruegos y preguntas

El señor Santa Cecilia da cuenta del dictamen de la comisión en lo referente al convenio con los panaderos, y S. E. acuerda que sea aprobado, pero sin perjuicio de que se traiga por escrito y firmado también por los panaderos que formaban parte de la misma comisión.

El señor Romano hace varios ruegos: uno referente a las obras que se deben ejecutar en la escuela de la Merced; que el presidente de la comisión de obras prometa atender. Otros ruegos a la alcaldía para que se haga un estado de la situación económica del Municipio y se active la pronta reunión de las comisiones que han de ir confeccionando los nuevos presupuestos.

También rogó al señor La Riva que hiciera alguna manifestación respecto de las gestiones realizadas en Valladolid.

El señor alcalde prometa que serán atendidos los ruegos del señor Romano, y dice que su viaje a Valladolid tuvo por objeto conocer el criterio del Capitán general de la región, acerca de varios extremos relacionados con la construcción de cuarteles, y que dicho señor manifestó que vendría a Salamanca y visitaría los terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento.

Que también había gestionado el envío de una compañía con música del regimiento de Toledo, con motivo del próximo viaje de la infanta Isabel a Salamanca.

Rogó también el señor Romano, a la alcaldía, que diese algunos datos respecto al comisionado de apremio enviado por la Diputación.

El señor La Riva expone cuanto hay en la cuestión, y dice que no tiene todavía los datos suficientes respecto a la fórmula con la Diputación, porque dicha nota no aparece en las oficinas correspondientes, y estima que no debe ser tan elevada la cifra presentada por el comisionado.

Con este motivo, se suscitó un amplísimo debate, en el que intervinieron varios señores concejales, acordándose aplazar la resolución mientras no parezca la fórmula que se convino, y sino pareciese instruir el oportuno expediente contra el empleado que proceda.

Paja para el Matadero.

También se acordó autorizar a la comisión de policía para la adquisición de paja destinada a la época de matanzas.

Y no habiendo más asuntos, el presidente levantó la sesión.

¿No les parece a los ferroviarios declarados en huelga que conendría poner en claro cuáles eran los motivos de la misma?

Porque si son ciertos los que se dice haberla realmente producido, los mismos ferroviarios serían los más interesados en descubrir a los iniciadores, entregándoles a la pública execración.

Que los empleados en ferrocarril aprecian la virtud cívica del patriotismo, tanto por lo menos como los mejores hijos de España.

Y no se prestarán seguramente a ciertos juegos de los que siempre salen gananciosos los que se ocultan en la sombra.

## INSPECCION PROVINCIAL DE SANIDAD

Se ha remitido vacuna a Facinas de Abojo, 6 wials; Pitiegua, 2; Ciprés, 14; Arapiles, 2; Horcajo de Montemayor, 10; Santos, 10; Coca de Aiba, 4, y Fuenterrabía de Salvatierra, 10.

Se ha procedido directamente por el Inspector provincial, a la recogida y estudio de las aguas de abastecimiento de Lumbreras, Vitigudino y Ciudad Rodrigo.

Se enviaron muestras de aguas para el análisis bacteriológico al Instituto Nacional de A. fono XIII.

Se ha resuelto el expediente de farmacéutico titular de Calvarrasa de Arriba a favor del que la estaba desempeñando, don Pablo Bistrán de Heredia, al cual queda obligado el Ayuntamiento a otorgar el correspondiente contrato,

# POR TELEFONO

—Se informa la instancia de don Antonio Carrasco, que proyecta edificar una cochera y vivienda en la Avenida de Mirat, 41.

—Se ha señalado el domingo, 16 de los corrientes para celebrar en el local de la Inspección la elección de vocales y suplentes de la junta de gobierno y patronato de titulares.

—Se traslada al excelentísimo señor ministro de la Gobernación la propuesta para el nombramiento de un vocal de la Junta provincial de Sanidad, formando en la toma don Andrés G. Tejado, don Gonzalo García Rodríguez y don Julio Rivero Uzal, propuestos por la Junta provincial.

—Se autoriza el anuncio de farmacéutico titular de Retortillo previo aviso del Ayuntamiento a la Junta de Patronato.

—Se reclama al alcalde de Bañobárez, el expediente de separación del cargo del médico titular don Sebastián de Paz.

—Se remite a informe de la Junta de Patronato la solicitud del pueblo de Santibáñez de la Sierra respecto a segregación del partido Médico y anuncio de su vacante.

—Se autoriza la construcción de la casa que proyectaba don Martín Rodríguez, por haber introducido en los planos las modificaciones de carácter higiénico que prescriben los reglamentos de la población.

—Se remitieron al Patronato de Médicos los documentos interesados del Ayuntamiento de Fuentesfrío de Salvatierra, sobre nombramiento de médico titular.

—Pasó a informe del Ayuntamiento de Salamanca el recurso de alzada, que contra acuerdos de esta Corporación, relacionados con el cuerpo de Beneficencia, ha incoado el médico del mismo don José Carlos Herrera.

—Se informa favorablemente por reunir condiciones higiénicas el proyecto de reconstrucción de la escuela pública de Barbadiño.

—Se transmite a informe el recurso de alzada, interpuesto por don Francisco Pérez Hernández, contra el nombramiento de médico titular de San Morales a favor de don Pío Pescador.

—Se comunicó al alcalde de Murgarráz, la prohibición para el ejercicio de una industria piligrosa que se ha establecido en la localidad.

—Se admitió el anuncio de farmacéutico titular del pueblo de Tardillos.

—Se decretó la inutilización de una fuente pública de Lumbrales que constituía un foco de infecciones intestinales, peligrosas para el vecindario.

—Se remitió a la Inspección general de Sanidad el estado demográfico del Hospital de la Santísima Trinidad.

—Pasó a informe del subdelegado de farmacia de Seguros, la provisión de la plaza de farmacéutico titular de Valdelacasa.

—Por el ministerio de la Gobernación, se ha remitido a la Inspección provincial, para que siga el trámite legal el expediente de segregación de partido médico incoado por el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta.

—A informe de la Junta de Patronato, pasaron las reclamaciones de farmacéutico de Valdeola contra este Ayuntamiento y de don Francisco Bernal contra el de Zamoyón.

## DE TOROS

### Nuestro cartel de feria

Ya tenemos confeccionado el programa de nuestras famosas corridas de feria. Su trabajo parece que ha costado, pero verán ustedes que combinación. ¡Que cuarteto Dios mío!

Creemos que el más exigente en estas cosas habrá quedado harto complacido, pues hoy día no es posible que se pueda formar mejor combinación que la siguiente:

Día 11.—Seis toros del marqués del Saltillo, para Joselito y Belmonte.

Día 12.—Ocho toros de don Eduardo Mirat, para Cocherito de Bilbao, Joselito, Belmonte y Pacomio Peribáñez.

Día 13.—Seis toros de don Alipio Pérez Tabernero, para Cocherito, Joselito y Belmonte.

Día 21.—Seis toros de los señores de don Amador García, de Tejadillo, para Pacomio Peribáñez y Agustín Mallá.

Y ahí tienen ustedes nuestro modesto cartelito de feria.

El que quiera aprender... como se debe confeccionar un cartelito de corridas de toros... que venga, que venga a Salamanca...

¿Verdad señores empresarios de nuestro cartelito?

Pues nada más por hoy,

Recibida a las once de la mañana.

## Madrid.

Más de la huelga ferroviaria.—Los del brazailete.—Lo que dice Ruiz Jiménez.—El Comité huelguista visita a Barroso y Luque.—Insistentes ruñidores.

Se siguen recibiendo noticias de la marcha de la huelga ferroviaria.

Los maquinistas del Norte, que parecían contrarios a la huelga, se han declarado partidarios abandonando el trabajo.

Más de ochenta ferroviarios que debían de llevar el brazailete, se han negado a acudir al trabajo, burlando así las leyes militares. Ocho de estos individuos han ingresado ya en prisiones militares, y parece ser que serán muchos más los que sean encerrados.

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, ha declarado que el verdadero día de la huelga será el de hoy, pues hasta ahora los obreros no estaban en una situación clara por ignorar las líneas y obreros que les secundarían en la huelga.

Hoy, que todo esto se sabrá de un modo positivo, se podrá formar juicio exacto de la gravedad o poca importancia del conflicto.

En sus manifestaciones, el señor Ruiz Jiménez declaró que eran inciertas las noticias que habían circulado de haber ocurrido desgracias en las provincias, donde la huelga ha tomado mayor incremento y añadió, que sólo se habían tenido que lamentar dos: la del guardia civil en Valladolid y la de un huelguista en Zaragoza, ambos arrollados por el tren.

El comité de huelga ha visitado a los señores Ministros de Gracia y Justicia y de la Guerra, para pedir la libertad de sus compañeros, detenidos por haberse negado a prestar el servicio como reservistas ferroviarios.

Durante toda la noche de ayer, circularon con insistencia los rumores de que hoy será cerrada la Casa del Pueblo y que quedará firmado el decreto de suspensión de garantías.

Ha quedado desmentido el rumor que también circulaba, que pensarán dimitir el Ministro de Hacienda, señor Alba, y el de Fomento, señor Gasset.

La junta de autoridades.—Comentarios a un import nre artículo de «El Imparcial».—Interesante suelto, el cierre de Cortes y suspensión de garantías.—Socialista detenido.—Huelguistas que huyen.—Paralización completa en Valladolid.

Ayer se reunió en esta Corte la junta de autoridades para la designación de las autoridades militares en quien han de recaer los gobiernos civiles de las provincias.

Acto seguido, el jefe superior de seguridad reunió a todo el alto personal para transmitirle las órdenes secretas que había recibido para el caso en que el orden público llegue a alterarse como se espera.

Está siendo objeto de sabrosísimos e importantes comentarios el artículo de fondo de «El Imparcial» y que se titula «Momentos de extrema gravedad», pues en él se asegura que el paragonable es un hecho y que es motivado más que a nada a la campaña de los agitadores antipatriotas que valiéndose de la crítica situación en que se encuentra el país quieren provocar una revolución que traerá fatales y trágicas consecuencias para nuestra patria.

Termina el artículo aconsejando al Gobierno que cierre las Cortes y que obre con serenidad, prudencia y energía.

El mismo periódico publica un suelto de información interesante diciendo que en las primeras horas de la madrugada, Romanones desistió de ir a la Granja como había pensado; pero que en cambio vendrá don Alfonso a la Corte para firmar hoy mismo los decretos de suspensión de sesiones que se leerá en la Cámara y de la suspensión de garantías.

Dicen de Burgos, que el socialista agitador Francisco Pascual, ha sido detenido y encarcelado por faltar al respeto a un oficial del regimiento de la Lealtad.

Comunican de Valladolid, que en esta capital es donde la huelga ha tomado más graves caracteres.

La estación presenta un aspecto tristísimo, no viéndose a mozos ni a viajeros.

El despacho de billetes para todas las líneas ha sido cerrado.

Telegramas de Valencia dicen que los maquinistas católicos adictos, se han negado hoy a salir en sus respectivos trenes.

En estas dos capitales, el servicio esta completamente paralizado.

## Nauen.

El comunicado oficial.—Numerosísimos prisioneros cogidos.—La situación en el frente ruso.

El parte oficial alemán facilitado hoy:

En las carreteras de Mames y Tone hemos rechazado pequeños ataques enemigos.

En Valeres y en Reims, se ha iniciado alguna actividad sin que hasta la fecha tenga importancia el empuje del enemigo al que hemos causado bajas de alguna consideración.

Al Este del Mosa hasta Souville, la lucha ha tomado más incremento y en los combates realizados hemos apresado a las fuerzas contrarias treinta y nueve oficiales y dos mil ciento seis soldados.

En el frente ruso hemos impedido que el enemigo atravesara el Dumna y hemos realizado algunos ataques en el lago Narozt. Han caído en nuestro poder dos mil mosvitas.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

A pesar de que los periodistas acecharon la salida del Conde, no consiguieron verle, por lo que no os puedo mandar más noticias.

Romanones leerá esta tarde en la Cámara una nota explicando la suspensión de sesiones.

Después de celebrado el Consejo, el presidente marchó a Palacio para conferenciar con don Alfonso, que llegó a las primeras horas de la mañana a la Granja en automóvil.

## Londres.

Llegada de ministros franceses.—Una petición de Lloyd George.—Las fuerzas aliadas y los Estados Unidos.—Más del submarino en Baitymore.

Comunican de la capital de la Gran Bretaña que han llegado allí los ministros franceses Rivot y Thomas y el ministro de Hacienda ruso.

Lloyd George ha solicitado de las fábricas de material de guerra, que retrasen las vacaciones que tienen anunciadas para acelerar de este modo la fabricación de municiones.

Se asegura que Francia, Inglaterra, Italia y el Japón, se niegan rotundamente a admitir la determinación tomada por los Estados Unidos por considerar a los submarinos como buques mercantes.

El capitán del submarino alemán llegado a Baitymore ha publicado una nota recordando la intervención que tuvo Prusia para librar a América del yugo inglés.

Termina el comandante su nota desafiando a Inglaterra para que cace el submarino que él manda.

En el Congreso se abrió la sesión presidiendo el señor Villanueva y encontrándose en el banco azul el Gobierno en pleno.

El presidente del Consejo de ministros da lectura al siguiente decreto:

Usando de las prerrogativas que me concede el artículo 22 de la ley constitucional del reino y de acuerdo con mi consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones en ambas cámaras.

Dado en Palacio a 13 de Julio de 1916.

El diputado señor Domínguez se levanta para protestar y dice que es una cobardía la que comete el Gobierno.

Promuévese un incidente ruidoso entre radicales, republicanos y diputados del Gobierno.

Oyéense vivas y mueras en todos los ángulos de la Cámara que se halla atestada de público.

La sesión se levanta en medio de un escandalazo y griterío enorme.

En el Senado, al leerse el decreto, ocurrieron actos análogos a los del Congreso.

Conferencia violenta.—El derecho de los obreros.—Linea del gráfico cortada y destruida.—Ofrecimientos al Gobierno.—La ley marcial en varias provincias.—Huelga maizina y textil.

A las doce y media de hoy comenzaron con el señor Romanones una conferencia, que duró largo tiempo, los señores Rodríguez Sampedro y Gasset.

De lo tratado en ella no pudimos enearnos los periodistas por la gran reserva que se guardó.

Se oyó discutir acaloradamente a los ministros y dar gritos durante la conferencia.

Romanones dijo a la salida a los periodistas, que no podía comunicar detalle alguno de lo tratado por ser de índole muy reservada.

Los obreros, dijo el Conde, tienen perfecto derecho, y la ley se lo concede para ir a la huelga, pero también prohíbe ésta, que se formen grupos en los puntos donde el trabajo se está realizando y esto no lo cumplen los ferroviarios.

El Gobierno sabrá mantener en fiel la balanza y no está dispuesto a conceder favor ninguno a las compañías ferroviarias por mucha influencia que estas pongan.

El señor Zorita a manifestado que cerca de una mina en Barrueco ha sido cortada la línea telegráfica y atravesado un poste en la del ferrocarril.

En Valencia han circulado un tren mixto y un correo. En Cataluña en general hay normalidad.

De varios puntos se han recibido ofrecimientos para ocupar puestos abandonados por los huelguistas en las estaciones ferroviarias.

También llegan noticias de que los trenes han salido a las horas reglamentarias en varias estaciones y que no tardando se podrá regularizar completamente el servicio.

En Palencia, Burgos, Avila y Zaragoza se ha declarado la ley marcial.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

## Madrid.

Las sesiones de Cortes.—El decreto de suspensión.—Alborotos en la Cámara popular.

En el Congreso se abrió la sesión presidiendo el señor Villanueva y encontrándose en el banco azul el Gobierno en pleno.

El presidente del Consejo de ministros da lectura al siguiente decreto:

Usando de las prerrogativas que me concede el artículo 22 de la ley constitucional del reino y de acuerdo con mi consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones en ambas cámaras.

Dado en Palacio a 13 de Julio de 1916.

El diputado señor Domínguez se levanta para protestar y dice que es una cobardía la que comete el Gobierno.

Promuévese un incidente ruidoso entre radicales, republicanos y diputados del Gobierno.

Oyéense vivas y mueras en todos los ángulos de la Cámara que se halla atestada de público.

La sesión se levanta en medio de un escandalazo y griterío enorme.

En el Senado, al leerse el decreto, ocurrieron actos análogos a los del Congreso.

Conferencia violenta.—El derecho de los obreros.—Linea del gráfico cortada y destruida.—Ofrecimientos al Gobierno.—La ley marcial en varias provincias.—Huelga maizina y textil.

A las doce y media de hoy comenzaron con el señor Romanones una conferencia, que duró largo tiempo, los señores Rodríguez Sampedro y Gasset.

De lo tratado en ella no pudimos enearnos los periodistas por la gran reserva que se guardó.

Se oyó discutir acaloradamente a los ministros y dar gritos durante la conferencia.

Romanones dijo a la salida a los periodistas, que no podía comunicar detalle alguno de lo tratado por ser de índole muy reservada.

Los obreros, dijo el Conde, tienen perfecto derecho, y la ley se lo concede para ir a la huelga, pero también prohíbe ésta, que se formen grupos en los puntos donde el trabajo se está realizando y esto no lo cumplen los ferroviarios.

El Gobierno sabrá mantener en fiel la balanza y no está dispuesto a conceder favor ninguno a las compañías ferroviarias por mucha influencia que estas pongan.

El señor Zorita a manifestado que cerca de una mina en Barrueco ha sido cortada la línea telegráfica y atravesado un poste en la del ferrocarril.

En Valencia han circulado un tren mixto y un correo. En Cataluña en general hay normalidad.

De varios puntos se han recibido ofrecimientos para ocupar puestos abandonados por los huelguistas en las estaciones ferroviarias.

También llegan noticias de que los trenes han salido a las horas reglamentarias en varias estaciones y que no tardando se podrá regularizar completamente el servicio.

En Palencia, Burgos, Avila y Zaragoza se ha declarado la ley marcial.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

En Manresa, la mayor parte del personal es adicto al Gobierno.

El Gobierno extrema las medidas para que no se altere la normalidad. Sin embargo, se están celebrando en varios puntos y se proyectan en otros grandes mítines excitando a la huelga.

En Barcelona aumenta considerablemente el número de huelguistas a los que se ha sumado ya los marinos que hoy han apedreado al vapor «Cabo de San Vicente», cometiendo además otros atropellos.

También los obreros textiles se unen a la huelga ferroviaria.

Un tren que circulaba entre León y Venta de Baños abandonó a los viajeros en medio de dos estaciones, cesando en su trabajo los ferroviarios que iban en él.

Los viajeros tuvieron que marchar a pie a la estación inmediata.

## La huelga de ferroviarios en Salamanca

Hemos interrogado a varias personas sobre la influencia que pudiera ejercer la huelga ferroviaria en nuestra población y nos han manifestado que probablemente los obreros de las diferentes secciones que hay en Salamanca, no secundarán la huelga.

Sabemos que esta noche, se reunirán los sindicatos de Medina de Salamanca y de Salamanca frontera portuguesa la sección de M. C. P., a las siete y media en el local de Unión Ferroviaria, para tratar de este asunto.

El jefe de la Estación de Medina, ha comunicado al jefe de la de Salamanca, que no envíe mercancías a aquel punto por estar completamente ocupados los almacenes a causa de la paralización de los servicios.

A Medina, de los trenes que salen de Madrid, ha llegado solamente el rápido de Irún con tres horas de retraso.

## Nauen.

El submarino alemán en Baitymore. La noticia en Alemania.

La noticia de la llegada del submarino alemán a Baitymore, ha sido acogida con gran júbilo en Breme, a donde regresó el submarino.

La ciudad fué engalanándose banderas en la mayor parte de los edificios.

El Berliner Tageblatt dice que puede calificarse de heroico el admirable viaje del submarino alemán y añade que con esto queda demostrado que Alemania puede mantener el comercio, apesar de la guerra marítima con todas las potencias que quiera.

El submarino es un buque mercante, dice el citado periódico y sin armamento alguno y por tanto, no puede ser protestas porque entre ellos se mantiene neutral.

También el Daily Mail dice que con este acto queda por el submarino germano demostrado que los alemanes en expedida la vía para Estados Unidos.

## Bolsa de Madrid

Cotización de hoy.

4% perpetuo exterior.	81
4% » interior.	77
5% amortizable.	45
Banco de España.	240
Tabacalera.	28
Francos (París).	20
Libras (Londres).	16

Premsa Asociada

«El Salmantino»

es el periódico mejor vendido y el que da la noticia más mayor e interesada

Sección religiosa

Cu tos. Iglesia de Padres Carmelitas. Solemne novena a la Santisima Virgen del Carmen...

cuidado, el distinguido joven don Felipe Sánchez Peramato. Deseamos la mejoría del enfermo.

En Santander, ha dejado de existir después de sufrir con gran resignación cristiana, una cruel y mortal dolencia, el inspirado y gran compositor musical, don Felipe Espino...

ta y dos niños, y ciento cuarenta heridos, entre ellos veinte mujeres y setenta y dos niños. Algunas bombas estallaron cerca del Palacio Real...

Unión Popular Arrendataria de la Plaza de toros (S. A.) Salamanca.

CONCURSO Se abre por esta sociedad para la adjudicación de los siguientes servicios que han de prestarse en las corridas de los días 11, 12, 13 y 21 del próximo Septiembre: Caballos de picar. Arrastré de los toros y caballos muertos. Venta de la carne de los toros. Arrendo de puestos de bebidas en el interior de la plaza.

Dr. Manuel Peláez (Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta, Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, pral.

OTRO SUCESO

HOMBRE MUERTO

En el Parador de los Caballeros, donde se encontraba hospedado desde el domingo último pasado que llegó a Salamanca, un señor llamado don Julio Corrales, de cincuenta y cuatro años de edad y secretario del Juzgado municipal de Fuentesbuco (Zamora), ha ocurrido esta mañana un lamentable accidente.

EL SUCESO DEL DIA

Un hombre gravemente herido

Esta mañana ocurrió un triste suceso en las obras que se están efectuando en la torre de la Iglesia de San Spiritus, y del que resultó un hombre gravemente herido.

Banco Mercantil

Su situación en 30 de Junio de 1916

Table with columns: Pesetas, Cts. and rows for various financial items like Accionistas, Caja y Banco de España, etc.

NOTICIAS

Los profesores auxiliares numerarios celebrarán el viernes próximo, día 14, en la Universidad, y hora de las once de la mañana, una reunión en que se dará cuenta de una carta de sus compañeros de Zaragoza, reaccionada con la Real orden del Ministerio de Instrucción pública, de 12 de Junio pasado.

Pomada antihéptica Gerlo.

Remedio infante contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigo, impétigo, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten.

BOLETIN METEOROLOGICO.

Observaciones hechas en el día de hoy: Barómetro, 695,47. Sol, 35,6. Sombra, 26,4. Mínimo, 10,4. Seco, 20,2. Húmedo, 14,0. Viento, N. 1. Olalo, cesajido. Tiempo, variable.

Concierto musical.

Programa de las obras que se cantarán hoy jueves, la Banda del 1.º de Mayo en la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche. 1.º «Mareas de Camino y Siglo de oro» (pasodoble), San José. 2.º «Chateaufort» (vals boston), Carlos Oró.

- 8.º «Gran Malagueña de cornetín», N. 4.º «Coquetaría» (gavota), José Franco. 5.º «El Gaitero» (pasodoble sobre motivo de dicha zarzuela), M. Nieto.

Esta tarde da principio la segunda y última tanda de ejercicios que para los sacerdotes de la D. O. cesis, están dando los reverendos padres Jesuitas en el Seminario Pontificio.

Dr. José Gómez Díez OCULISTA

Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

Demografía.—El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente: Nacimientos.

Defunciones. Visitación Vicente Vilches y María Cabrero Sanchez.

Berta Rouces Modista

La acreditada modista en sombreros, Berta Rouces, tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que por mejora de local ha trasladado su establecimiento de la calle del Doctor Riesco, número 26, a los números 12 y 14 (el principal) de la misma calle, donde presenta un elegante y variado surtido en toda clase de sombreros para la presente temporada.

Casa de Socorro.—Ayer, fué curado en esta establecimiento, Pedro Calvo Blanco, de treinta y tres años de edad que habita en la calle del Rodillo, número 6.

Dr. Daniel Mezquita Moreno

Catedrático de la Facultad de Medicina. Cirujía, vías urinarias.—Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal.

Se vende

un piano vertical muy bueno en buenas condiciones, por tener que ausenarse su dueño. Del precio infórmese, Rúa, 33 segundo.

Subasta de fincas

A las once del día 15 del corriente mes, se venderán, en pública subasta, en la Notaría del doctor Pradera, Rúa, 48, diez y seis fincas rústicas, situadas en el término municipal de Calzadilla de Valdunciel, conforme al pliego de condiciones, que con los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría, durante las horas de oficina.

HIJOS DE L. MARCOS

Avenida de Canals. Se venden máquinas patentadas para evitar el desmoronamiento de las lentejas, por el procedimiento de la cocción. Las que deseen adquirir, en compra o quieran trabajar con ellas mediante condiciones que se estipularán se entenderán con los señores Hijos de L. Marcos en Salamanca, quienes poseen la patente de invención de las mismas.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN MEDICO OCULISTA Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid. Consulta: de DIEZ a UNA Rúa, 36 oral. Salamanca.

CLINICA: ODONTOLOGICA

de Matías Ludeña Plaza Mayor, 10 y 11, pral. SALAMANCA

Almacenes Generales de Depósito

Sociedad Anónima: Capital, 250.000 pesetas. Los almacenes de esta Compañía admiten depósitos comerciales con arreglo a sus estatutos, reglamento y tarifas. Expiden resguardos de depósito pignoraibles. Tiene servicio de vías en sus locales, pudiéndose facturar directamente a los Almacenes Generales de Depósito, Salamanca.

Balneario de Calzadilla del Campo

Agua sulfurada sódica bicarbonatada. indicadas las de la Fuente del Estómago en las pirosis, acedías, catarros, úlceras de estómago, vómitos y estreñimiento. Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son inmejorables en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuroso, gas nitrógeno que entran en su composición hace desaparecer el mal olor del aliento sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de todas clases (eczema, psoriasis, urticaria, etcétera, etc.)

A SOMOSANCHO

Para mayor comodidad de los viajeros, este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda, en vez de Alba, los mismos días que en años anteriores, o sea, todos los lunes, miércoles y viernes, desde el 20 de Junio hasta el 10 de Septiembre, en el coche que desde la estación de dicho Peñaranda saldrá a la llegada del tren al establecimiento.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 4, de la calle Onda de Romanones (antes Librería), Del precio y condiciones, informarse García Barrado, número 26, relojería.

Advertisement for GRAN SALCHICHERIA DE VALERIANO FERNANDEZ. Includes a list of products and prices like jamones, chorizo, etc.

Balneario de Santa Teresa (Avila)

El mejor sanatorio de verano. Clima de altura 1.286 metros y el más seco de la península. Aguas ricas en azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Servicio hidroterápico completo.

Advertisement for CHOCOLATE DE LA TRAPIENSES. Includes a logo with a cross and text: FABRICADO POR Los Religiosos Cisercenses VULGO TRAPIENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS

De Sociedad

Han salido: Para el campo, el conocido industrial don Manuel Estévez con su hermano Enrique. Para Cantalapiedra, nuestro querido amigo don José María de Oñe, con su distinguida familia. Para Valladolid, con objeto de incorporarse a ella, el joven abogado don Juan S. Ferrero. Se encuentra enfermo de algún

ATAQUE AEREO CONTRA KARLSRUHE

BERLIN Las investigaciones oficiales sobre el ataque aéreo contra Karlsruhe, el día 22 de Junio, que acababan de ser publicadas demuestran que los franceses escogieron a propósito el día del Corpus y que de la clase de bombas, de materias explosivas y gases empleados, se desprende que se proponían suprimir vidas humanas. Habo ciento diez y siete muertos, entre ellos cinco mujeres y ochenta

# EL CAPRICHICO FABRICA DE PAN FRANCÉS DE ANTONIO SANTOS

Cárcel nueva, 14 :-: Teléfono n.º 76.

Premiado en varias exposiciones con medallas de oro, diplomas y grandes cruces de oro.  
UNICA CASA QUE FABRICA PAN MADRILEÑO

Clases de pan que fabrica: Panecillos largos, de 5 y 10 céntimos; pan de Viena de todas clases, sin levaduras artificiales; pan español en piezas de dos kilos, un kilo y medio kilo, piezas de 5 y 10 céntimos en diferentes formas, como son: Castillos, rascos, trenzas, colones, alfonsinos, caracoles, bonetes, panecillos altos de cuatro cachos y bizcochados. Pan para diabéticos, exquisitos bollos de leche, tortas nevadas y del Portal de Belén. Moldes para picatostas y empanadas. Pan para bocadillos y pan rayado al por mayor y menor.—Elaboración mecánica.—Servicio a domicilio.—Fábrica montada con los últimos adelantos.—Se sirven encargos para bodas, bautizos, banquetes, etc.—Servicio especial para cafés, restaurantes, hoteles y comunidades, con prontitud y esmero.—Panecillos largos, calientes a las cuatro de la tarde.—Horno especial para asados y toda clase de pastas.—Precios económicos.—Se admiten repartidores.

No confundirse: EL CAPRICHICO, Cárcel Nueva, número 14, Teléfono número 76  
UNICA CASA QUE FABRICA PAN MADRILEÑO

SUCURSALES: La Espiga de Oro, Mercado, cajón núm. 9, teléfono núm. 4; La Flor del Trigo, Rúa, 4, y La Margarita, San Pablo, 49. PUESTOS DE VENTA: Puerta de Z-mora, Plaza de San Juan de Barbalts, Calle de San Justo y Cuatro Calles.

## SUN FIRE INSURANCE

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

La Compañía exclusivamente de incendios más antigua de mundo.

Fundada en Londres en 1710

	PESETAS
Posee el «Sun» un capital de L. E. 2.400.000, ó sean a la par.	60.000.000
Los premios en el año 1910, reducidos reaseguros, exceden de L. E. 1.470.000.	86.750.000
Los fondos exceden de L. E. 3.100.000.	77.500.000
Los intereses de estos fondos exceden de L. E. 67.900.	1.697.000

Esta compañía no liga a sus asegurados por un cierto número de años. Les deja en libertad de anular el seguro cuando les plazca.

Autorizado por la Comisaría general de Seguros, con fecha 25 Febrero 1914.

Representante en Salamanca:

D. JUAN ANTONIO SANCHEZ

Portillo del Pozo Hilera, número 7.

## GRAN RELOJERIA Y OPTICA DE ANTONIO FERREIRA

Plaza Mayor, 40

(acera de Correos).

:- SALAMANCA :-



Sólo yo puedo dar grandes economías en todos mis artículos. Gran surtido en toda clase de relojes de bolsillo y de pared, despertadores corrientes y fantasía. Gran reloj níquel para campo, hora fija, a 6 pesetas. Nuevo surtido en gafas, lentes, imperforadas, lupas y gemelos de Teatro, gafa o lente armazón chapado de oro, con estuche, 12 pesetas; gafas shumadas, 1,50 con estuche; estuche piel americano, una peseta.

Esta casa es la que más relojes de torre ha puesto en la provincia. Grandes ventajas como lo demostró con otros relojes en Peñaranda y Sancti Spiritus.

Pueden dende hemos colocado relojes de torre: Peñaranda de Bazar, Alaraz, A dehuela de Yeites, Cantalapiedra, Cabrillas, G. Induste, Olmedo de Camaseca, Solvadiño, Salvatierra, Salmoral, Sepulcro Hilario, Santibáñez de la Sierra, Villavieja, Frades de la Sierra, Guijuelo, Mezárbez, Tomas, Valdeleoz, Sancti Spiritus y otros varices. Se despachan recetas de los señores oculistas

## Fábricas de Abonos y Superfosfatos

### ACIDOS Y SULFATO DE HIERRO

## Hijos de Mirat

Salamanca y Logrosán (Cáceres).

Importadores directos de nitratos, sales potásicas y amoníaco.

Pastas para sopa. - Almidón.

Tres medicamentos preciosos.

Flidras laxantes antiapoplecticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Unguento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque por cada d. quemaduras.—Flidras febrífugas de Anaya, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Viduales en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguería de D. Gregorio S. Gambleto, PLAZA MAYOR

## ORINA

Las SALES KOCH curan SIN OPERAR ni ESPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatar, se estrechan, rompen la piedra y expulsan las arenas. Curan los cálculos e irritaciones de la vejiga; calman el momento las punzadas y horribles dolores; al orinar. Ampliando la crisis de pozos blancos purulentos, rezacas y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CÁPSULAS KOCH cortan en DOS DIAS, sin peligro los flujos blanorágicos acreos, rosos, pas y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fije, pídanse gratis a la CLINICA MATOS, Arenal, 1, de MADRID (España), método explicativo infalible.

En Salamanca:

Droguería Fuentes, Plaza del Corralillo, 22

y Boticas acreditadas de la capital y en provincias

## MATRIZ

CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, punzadas horribles, flujo sanguíneo, ligas, congestión, irritación con dolor sordo en la cadera y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan el aborto, decencia, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómeno del EMBARAZO, parte y sobreparto. Aplicación del tratamiento Bohogel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 98 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Diríjase con detalles a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID. Consulta gratis y por carta.

## LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Paris, Rue Le Peletier, 8 y 10.

Delegación general en España:

Carrera de San Jerónimo, 11 y 13. MADRID

Segura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscrito).	5.000.000 de francos.
Capital desembolsado.	1.250.000
Activos de la Compañía.	105.000.000

Agencias en todas las provincias de España.—Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de Abril de 1914

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.

COMPLETAMENTE DESEMBOLEADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal. CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca:

DON ANDRES P.-CARDENAL

Plaza de la Libertad.

# CAMPO - Veraneo de 1916 - PLAYA

TENEMOS BROWNIE KODAKS

desde 9,50

a 82,50

pesetas.

No olvide usted

- 1.º Que tenemos en nuestro laboratorio una sección especial destinada a los trabajos de «veraneo», organizada de forma que nos permite ejecutar rápidamente y con el mayor esmero, todos los trabajos fotográficos durante sus vacaciones.
- 2.º Las películas pueden enviarse por correo certificado. Es conveniente para evitar toda confusión, poner el nombre del remitente en el exterior del paquetito o bien sobre el papel rojo de las películas. Las instrucciones deberán darse por carta separada, indicando al mismo tiempo la dirección para enviar los trabajos terminados.
- 3.º Las órdenes recibidas por correo, se ejecutan con la misma rapidez y el mismo cuidado que las recibidas verbalmente.
- 4.º Vacaciones sin KODAK son vacaciones perdidas.

KODAKS DE LUJO

Con objetivos anastigmáticos de las mejores marcas.

# BAZAR SANTOS - Salamanca.